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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL ORDINÁRIA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO 

EM PROPRIEDADE INTELECTUAL E TRANSFERÊNCIA DE TECNOLOGIA PARA 

INOVAÇÃO (PROFNIT), PONTO FOCAL UFRR 

 

Aos dezesseis (16) dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, em primeira chamada às 1 

catorze horas (14h00) com quórum qualificado, realizou-se a reunião virtual ordinária do Programa 2 

de Pós-Graduação em Propriedade Intelectual e Transferência de Tecnologia para Inovação 3 

(PROFNIT), ponto focal UFRR, que foi presidida pelo Professor Dr. Luiz Antônio Mendonça 4 

Alves da Costa, coordenador do PROFNIT, ponto focal UFRR, e contou com a participação dos 5 

Conselheiros professores doutores (as) Eliseu Adilson Sandri, Manuela Berto Pucca,  Rita de Cassia 6 

Pompeu de Sousa, Márcio Akira Couceiro, Francisco Edson Gomes e o representante discente 7 

suplente Raimison Bezerra de Almeida. O Presidente comunicou aos Conselheiros que a reunião 8 

seria gravada. O presidente deu início a reunião as 14h03, preliminarmente, cumprimentando a 9 

todos, e em seguida, fez a leitura dos pontos de pauta da reunião a ser deliberada: 1. Informes; 2. 10 

Processo Seletivo para credenciamento de novos DOCENTES para o ponto focal UFRR; 3. 11 

Apreciação dos Temas e Produtos dos discentes da Turma 2021 (relatora Dra. Manuela 12 

Pucca, responsável pela Disciplina NIT20); 4. Discussão e ofertas de disciplinas 13 

eletivas/opcionais; 5. Discussão e ofertas vagas para Aluno Especial; 6. Modelo de Atas de 14 

EXAME DE QUALIFICAÇÃO e DISSERTAÇÃO. Com a palavra, o Presidente fez a leitura dos 15 

pontos de pauta. Na oportunidade propôs a retirada dos pontos de pauta 4, 5 e 6, uma vez que estes 16 

poderiam ser apreciados, na oportunidade, com propostas previamente formalizadas, além de propor 17 

a inserção de um ponto de pauta intitulado “Aprovação de desligamento de discentes por não 18 

apresentarem relatórios mensais dentro do prazo por duas vezes consecutivas”. Com a palavra, 19 

o Conselheiro Eliseu Adilson Sandri solicitou a inserção de um ponto de pauta denominado 20 

“Aprovação de organização de grupos de comunicação virtual e e-mails do ponto focal”. Com 21 

a palavra, a Conselheiro Rita de Cassia Pompeu de Sousa solicitou a inserção de um ponto de pauta 22 

denominado “Proposta de atualização do Calendário PROFNIT UFRR 2021.2.”.  Não havendo 23 

mais nenhuma manifestação colocou em regime de votação as propostas apresentadas. Resultado da 24 

votação: aprovado por unanimidade. Após a votação o Presidente fez nova leitura dos pontos de 25 

pauta reestruturados na referida sequência: 1. Informes; 2. Processo Seletivo para 26 

credenciamento de novos DOCENTES para o ponto focal UFRR; 3. Apreciação dos Temas e 27 

Produtos dos discentes da Turma 2021 (relatora Dra. Manuela Pucca, responsável pela 28 

Disciplina NIT20); 4. Aprovação de desligamento de discentes por não apresentarem 29 

relatórios mensais dentro do prazo por duas vezes consecutivas; 5. Aprovação de organização 30 

de grupos de comunicação virtual e e-mails do ponto focal; 6. Proposta de atualização do 31 

Calendário PROFNIT UFRR 2021.2. Com a palavra, o presidente deu sequência a reunião com 32 

os respectivos pontos de pauta. 1º ponto: Informes. Com a palavra, o Presidente lembrou que no 33 

dia 19 de julho de 2021, o site da UFRR foi invadido por Hackers e ficou fora do ar, conforme 34 

noticiado na mídia regional e de amplo conhecimento de todos, e que também afetou a página do 35 

PROFNIT, ponto focal UFRR. Relatou que o site do PROFNIT/UFRR foi bem avaliado pela 36 

Direção de Pós-Graduação da UFRR considerando um site com excelentes informações e 37 

transparência. Em seguida, com a palavra, o representante discente suplente Raimison Bezerra de 38 

Almeida, que é da turma 2021, perguntou ao Presidente se iriam ser respondidos alguns 39 
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questionamentos enviados por e-mail anteriormente pela então aluna Vanessa de Sousa Lopes da 40 

turma 2021. O Presidente respondeu que seriam respondidas durante os informes e então abriu o e-41 

mail para acessar os questionamentos: (i) Solicito que a reunião possa ser virtual e devidamente 42 

gravada: O presidente respondeu que, em virtude da pandemia, desde o ano passado as reuniões 43 

ocorrem virtualmente e sempre são gravadas; (ii) ELABORAÇÃO DE CALENDÁRIO DO 44 

PONTO FOCAL PROFNIT/RR: O presidente respondeu que o ponto focal tem calendário 45 

aprovado apenas com atividades exclusivamente realizadas no ponto focal, como as disciplinas 46 

ministradas no ponto focal, prazo final de entrega dos certificados da disciplina de seminário 47 

integrador, prazo final de qualificação e de defesa. Continuou informado que o ponto focal não 48 

repete as informações do calendário do PROFNIT Nacional e lembrou que os alunos assinaram um 49 

termo onde se comprometem a acessar continuamente o site do ponto focal e do PROFNIT 50 

Nacional. Informou também que o Comité de Ética da UFRR tem site próprio. Concluiu que no site 51 

do ponto focal não será disponibilizado informações sobre a AV2, pois é de competência do 52 

PROFNIT Nacional. Informou que no mês de julho, em pleno período de suas férias, já havia 53 

cadastrado as disciplinas que terão AV2 no SGA, sistema de gestão acadêmica do PROFNIT, mas 54 

outros pontos focais tiveram problemas e a coordenação nacional teve que alterar o seu calendário 55 

conforme divulgado em seu site, mas infelizmente com o nosso site fora do ar devido ao ataque do 56 

hacker não foi possível divulgar nada por ele, mas logo que questionado foi respondido pelo 57 

WhatsApp. (iii) TRANSPARÊNCIA PÚBLICA DAS ATAS DE REUNIÃO E DAS 58 

CONVOCAÇÕES: O presidente disse estranhar esse questionamento, pois quando assumiu a 59 

coordenação no ano passado atualizou o site do ponto focal e adicionou as Atas das reuniões 60 

realizadas na gestão do Prof. Umberto e de todas as reuniões de sua gestão. Acredita que os alunos 61 

não devem ter navegado na página do ponto focal antes do ataque dos hackers, pois teriam 62 

verificado isso. (iv) Na matriz curricular nacional, ocorrem no 3º Semestre o Exame de 63 

Qualificação e a Seminário Integrador (poderão ser consideradas as cargas horárias de eventos de 64 

âmbito nacional e internacional e que tenham homologação da CAN). Porque estamos fazendo no 65 

2º Semestre e estão sendo exigidos os certificados agora? : O presidente afirmou que estão 66 

ofertando a disciplina para os alunos que já possuem certificados com a carga horária necessária e 67 

que todos foram orientados que apenas deveriam se matricular aqueles que já tem a carga horária. 68 

(v) Qual o prazo máximo que temos para nos qualificar e para enviar o questionário de entrevista, 69 

caso houver, para o comitê de ética? : O presidente informou que teve uma reunião de boas-vindas 70 

aos alunos onde receberão diversas orientações e foi recomendado que baixassem o regimento de 71 

pós-graduação da UFRR, o regimento do ponto focal e o regimento do PROFNIT Nacional, onde 72 

concluiu que de acordo com os mesmo os alunos devem qualificar no último dia do 3º semestre. 73 

Concluiu que as informações referentes ao comitê de ética devem ser tratadas no comitê. (vi) 74 

Afinal, qual é o prazo para entregar os certificados da disciplina de seminário integrador?: O 75 

presidente disse que a data está no calendário, mas que a profa. Rita, responsável pela disciplina, irá 76 

fazer proposta de alteração. (vii) Como e até quando vamos fazer as inscrições na V2?: O presidente 77 

disse que a coordenação nacional irá enviar e-mail para todos os alunos com essa informação, o link 78 

e senha de acesso ao SGA, além de um tutorial. (viii) Por que exigir Declaração de interesse no 79 

Projeto?: O presidente disse a Profa. Manuela, responsável pela disciplina de projetos deva ter 80 

informado, mas pediu para ela responder. Com a palavra a Profa. Manuela disse que fez ciclos de 81 

treinamentos com a coordenação nacional onde foram apresentadas atualizações para a disciplina 82 
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onde apresentaram que deveriam acrescentar no plano de trabalho do projeto como a inclusão da 83 

matriz SWOT e pelo menos uma carta de interesse. A Profa. Manuela explicou que, com o 84 

crescimento do programa, foi observado que muitos produtos desenvolvidos pelos alunos não são 85 

aplicados porque não tem nenhuma instituição, órgão ou empresa interessados em seu produto, 86 

onde o objetivo é que os produtos PROFNIT entrem no mercado e que essa mudança já seria 87 

realizada para a turma 2021. Por fim, a Profa. Manuela informou que isso foi explicado na 88 

disciplina e houve a confirmação do representante discente. O presidente lembrou que na Oficina 89 

pedagógica do PROFNIT onde todos os professores e alunos foram convidados a participar várias 90 

informações prestadas aqui forma apresentadas. (ix) Ainda há possibilidade de adicionar 91 

coorientador. Temos que pedir? Por onde e pra quem? : O presidente lembrou que essa informação 92 

também está no regimento. A Profa. Manuela informou que explicou sobre esse tema na disciplina e 93 

disse que é possível trocar ou adicionar passando por todas as instâncias, CAI e CAN, e inclusive 94 

encorajou a ter coorientação. O presidente lembrou que o coorientador deve ser docente do 95 

PROFNIT de qualquer ponto focal. O discente Raimison disse que assistiu um vídeo que afirmava 96 

que precisa apenas ter doutorado, mas mostraram um documento que dizia outra coisa. O presidente 97 

afirmou que precisa considerar o regimento e pediu que depois enviasse esse vídeo. (x) 98 

Transparência e disponibilização das Atas de reunião, além do Calendário Focal, porque as 99 

comunicações não são claras: O presidente novamente se diz surpreso com essa afirmação, pois os 100 

alunos assinaram o termo onde assumiram um compromisso de consultarem o site do ponto focal e 101 

do PROFNIT Nacional e se acessaram esses sites verificaram que estão disponíveis as Atas da CAI 102 

e da CAN, e além disso são publicados inclusive as decisões da CAI, e acredita que os 103 

questionamentos ocorre porque não consultam os sites. O presidente informou que apesar de ter um 104 

calendário a coordenação envia mensagens lembrando sobre o período de pedido de bancas e 105 

defesas. O discente Raimison Bezerra de Almeida agradeceu todas as respostas e se declarou 106 

satisfeito. 2 º ponto: Processo Seletivo para credenciamento de novos DOCENTES para o 107 

ponto focal UFRR. Com a palavra, o Presidente falou sobre a necessidade da abertura de um edital 108 

público para pleitear vagas de docentes para o programa, uma vez que o colegiado está cada vez 109 

mais exíguo. O Presidente abriu para discussão para que fosse instalada uma comissão para abertura 110 

de um processo seletivo. Em seguida, três Conselheiros se colocaram à disposição para formação de 111 

uma Comissão: Francisco Edson Gomes como Presidente; Marcio Akira Couceiro como Membro e 112 

Rita de Cassia Pompeu de Sousa também como Membro. Não havendo nenhuma manifestação, 113 

colocou em regime de votação. Resultado da votação: comissão aprovada por unanimidade. 3° 114 

ponto: Apreciação dos Temas e Produtos dos discentes da Turma 2021 (relatora Dra. 115 

Manuela Pucca, responsável pela Disciplina NIT20). O presidente passou a palavra para a 116 

Relatora e Conselheira Manuela Berto Pucca para apresentação dos Temas e Produtos dos discentes 117 

da turma 2021 para apreciação do colegiado seguindo a seguinte ordem cronológica conforme 118 

abaixo: Nome do Aluno; Produtos; Título Provisório e Orientador. A aluna Adayanne Tobias da 119 

Silva: 1- Marca / 2- Dissertação / 3- Artigo B3; Ferramenta para disseminação do conhecimento 120 

científico produzido na Universidade Federal de Roraima como apoio na tomada de decisão; 121 

Ivanise Maria Rizzatti. O aluno Felipe Anderson Pessoa de Freitas: 1- Relatório Técnico 122 

Conclusivo / 2- Dissertação / 3- Artigo B3; Estudo de Viabilidade da Indicação Geográfica da 123 

Farinha de Batata Doce produzida no Lavrado do Projeto de Assentamento Nova Amazônia Zona 124 

Rural de Boa Vista; Marcio Akira Couceiro. O aluno José Otávio Coelho da Silva: 1 – 125 
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Desenvolvimento de materiais instrucionais no formato de e-book / 2 -Dissertação / 3 - Artigo B3; 126 

Design e Design Thinking: Metodologia Criativa para construir propostas de valor inovadoras em 127 

negócios; Francisco Edson Gomes. O aluno José Alailson Sousa Pinho: 1- App Registro Software / 128 

2 - Dissertação / 3 – Artigo; Desenvolvimento de aplicativo para registro de softwares - No Estado 129 

de Roraima; Ivanise Maria Rizzatti. A aluna Ana Patrícia Morais: 1- Relatório Técnico Conclusivo / 130 

2- Dissertação / 3- Artigo B3; Aplicabilidade dos produtos resultantes dos mestrados 131 

profissionalizantes da UFRR, no período de 2019 a 2021; Umberto Zottich Pereira. A aluna 132 

Sharinne Allanne de Jesus Avero: 1- Marca / 2- Dissertação / 3- Artigo B3; Etnoturismo nas 133 

comunidades indígenas do Município de Uiramutã; Luiz Antônio Mendonça Alves da Costa. A 134 

aluna Francisca Tânia da Silva Menezes: 1- Artigo B1 / 2- Dissertação; Podcast como alternativa de 135 

aprendizagem significativa integrada a resultados técnico-científico da pesquisa agropecuária: 136 

Estudo teórico-prático; Rita de Cássia Pompeu de Sousa. A aluna Edilene dos Santos Lima; 1-137 

Relatório Técnico Conclusivo; 2- Dissertação; 3- Artigo B3; Inovação tecnológica em Universidade 138 

Pública: Estratégia para melhoria no acesso às informações de controle da Auditoria Interna; Rita de 139 

Cássia Pompeu de Sousa. O aluno Raimison Bezerra de Almeida: 1 - Desenvolvimento de 140 

aplicativo/ 2 - Dissertação / 3 – Artigo; Aplicativo para Controle de Equipamento de Colheita do 141 

Açaí. Marcio Akira Couceiro. O Presidente abriu para discussão e após breve discussão colocou os 142 

Temas e Produtos dos discentes da turma 2021 em regime de votação. Resultado da votação: 143 

aprovado por unanimidade. 4° ponto: Aprovação de desligamento de discentes por não 144 

apresentarem relatórios mensais dentro do prazo por duas vezes consecutivas. O presidente 145 

apresentou para o colegiado a Decisão no 004/2021 – CAI/PROFNIT/UFRR que trata sobre o 146 

relatório mensal e lembrou que a mesma foi aprovada por esse colegiado para evitar problemas no 147 

processo de orientação como já ocorreu. O presidente apresentou uma planilha de controle do 148 

recebimento dos relatórios mensais da turma 2021 que começaram a enviar os relatórios em agosto 149 

após a aprovação dos orientadores na reunião em julho e mostrou que os alunos FELIPE 150 

ANDERSON PESSOA DE FREITAS e RAIMISON BEZERRA DE ALMEIDA não entregaram 151 

esse relatório e que os alunos ADAYANNE TOBIAS DA SILVA, JOSÉ ALAILSON SOUSA 152 

PINHO e JOSÉ OTÁVIO COELHO DA SILVA não entregaram até o dia 10 de setembro. O 153 

presidente apresentou uma planilha de controle do recebimento dos relatórios mensais da turma 154 

2020 e mostrou que LOURENCO DE SOUZA CRUZ não entregou os três relatórios, pois já foi 155 

desligado do curso, pois não teve o projeto aprovado pela CAN e não qualificou,  o aluno  WILSON 156 

ALVES DA SILVA FILHO não entregou o relatório de julho e informei ao prof. Sebastião que não 157 

havia participado da reunião e não havia sido comunicado sobre a  Decisão no 004/2021 – 158 

CAI/PROFNIT/UFRR. Por final apresentou a situação do aluno SILVIO CESAR DE OLIVEIRA 159 

que não encaminhou os dois últimos relatórios e conforme a supracitada decisão o colegiado deverá 160 

deliberara sobre o seu desligamento. O Conselheiro Francisco Edson Gomes que ponderou sobre 161 

alguns acontecimentos com a família do aluno de ordem médica. O Presidente pediu vistas para 162 

solicitar ao aluno SILVIO CESAR DE OLIVEIRA que apresente no prazo de 5 (cinco) dias uteis o 163 

Recurso contra o seu desligamento juntamente com a documentação comprobatória que justifique a 164 

solicitação e a pauta ficará para a próxima reunião. 5° ponto. Aprovação de organização de 165 

grupos de comunicação virtual e e-mails do ponto focal. Com a palavra, o Conselheiro Eliseu 166 

Adilson Sandri sugeriu para que fosse organizado os grupos de comunicação virtual e e-mails do 167 

ponto focal: um grupo para professores ativos; um grupo para a turma 2020 que está ativa; um 168 
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grupo para a turma 2021 que está ativa e um outro grupo para docentes e discentes egressos do 169 

curso. O Presidente colocou para discussão. Não havendo nenhuma manifestação colocou a pauta 170 

em regime de votação. Resultado da votação: aprovado por unanimidade. 6° ponto. Proposta de 171 

atualização do Calendário PROFNIT/UFRR 2021.2. Com a palavra, a Conselheira Rita de 172 

Cassia Pompeu de Sousa destacou sobre a proposta de atualização do Calendário PROFNIT/UFRR 173 

2021.2, onde solicitou que a disciplina NIT19 - Seminário Integrador, onde sua data final seria 174 

25/09/2021, foi então sugerido pelo coordenador do ponto focal que aguardasse o final de todas as 175 

disciplinas e após isso, encerrasse o Seminário Integrador em 22/10/2021, onde os alunos teriam a 176 

alternativa de envio dos comprovantes no período de 13/10/2021 e 22/10/2021. O Presidente 177 

colocou para discussão. Não havendo nenhuma manifestação colocou a pauta em regime de 178 

votação. Resultado da votação: aprovado por unanimidade. Ao final, encerradas as discussões e não 179 

havendo mais nenhuma manifestação, o Presidente Prof. Dr. Luiz Antônio Mendonça Alves da 180 

Costa agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião, na qual, eu, prof. Dr. Eliseu 181 

Adilson Sandri, lavrei a presente Ata, que após ser lida, discutida e colocada em votação, será 182 

assinada por mim, pelo Presidente e demais Conselheiros que estiveram presentes.  183 

 184 

 

Boa Vista-RR, 16 de setembro de 2021. 
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